

# POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

## Les petites phrases de la semaine

**Ali Bongo Ondimba, président de la République :**

" (...) J'ai instruit le gouvernement de réfléchir à un nouveau plan d'assouplissement progressif des mesures prises pour contrer le virus. Ces mesures porteront aussi bien sur l'activité économique, que sur les activités sociales, comme les cultes ou le sport, indispensables au bien-être du corps comme l'esprit".

**Lucie Milebou Aubusson-Mbousso, présidente du Sénat :**

"Ce sont les crises, qui éprouvent et façonnent nos institutions, et la Covid-19 est venue nous surprendre. Un virus anonyme au départ, vecteur d'une simple grippe, disait-on, a fait fléchir les économies du monde entier, et révélé au grand jour, les limites de nos différents systèmes de santé".

**Eugène Mba, nouvel édile de Libreville :**

" Notre commune dispose d'atouts naturels conséquents, tant au niveau du climat que de la végétation".

**Jean de Dieu Moukagni-Iwangou, président d'Union et Solidarité (US) :**

"La démarcation du ministre de la Défense nationale dans l'instance supérieure, avec autorité sur le chef de gouvernement, est un précédent qui s'inscrit en contradiction du cadre de cohérence observé pour la représentation de la fonction parlementaire".

**Guy-Christian Mavioga, secrétaire général exécutif du Bloc démocratique chrétien (BDC) :**

" Dans le quota du nombre de sénateurs à nommer, il serait souhaitable, pour rendre plus concrètes la solidarité, la cohésion nationale, l'unité des filles et fils du Gabon et la prospérité partagée, tant proclamées et voulues par le président de la République qu'une répartition soit clairement définie dans la loi organique".

**Colonel Paul Mitombo, nouvel inspecteur général de la Sécurité pénitentiaire :**

"Il ne faut pas voir l'inspection générale comme une inspection uniquement de répression. L'inspection générale est là aussi pour défendre les intérêts du personnel".

Rassemblées par Y.F.I

# Pour une réaffirmation du "positionnement républicain"



Photo : F. M. MOMBO

« Le congrès de clarification » a conforté Michel Menga M'Essone au poste de président du RHM.

F. M. MOMBO  
Libreville/Gabon

**R**EUNIS en congrès de clarification dans la commune d'Akanda, hier, les militants du Rassemblement héritage et modernité (RHM) ont réaffirmé, aux côtés de leur leader, Michel Menga M'Essone, leur "positionnement républicain". "Nous confirmons notre appel solennel à l'endroit des militants et des élus du RHM, pour suivre la nouvelle ligne de conduite que nous dessinons aux côtés des institutions de la République pour faire de notre parti un acteur important du développement. Mais au-delà de notre parti, nous appelons toutes les intelligences, sans distinction de genre, d'appartenance ethnique ou de coloration politique à travailler pour le Gabon", a déclaré Michel Menga M'Essone.

Lequel peut se targuer de jouir d'une légitimité indéniable. Vu qu'il a été conforté et confirmé, en même temps que Serge Maurice Mabilia, dans leurs fonctions respectives de président et de se-

crétaire exécutif. Responsabilités qu'ils exerçaient provisoirement depuis avril 2019, après la scission avec certains des membres fondateurs de cette formation politique.

Les congressistes, venus de cinq provinces du pays, ont littéralement plébiscité l'élu de la Noya, afin qu'il préside aux destinées du RHM pour les cinq prochaines années. Ce congrès national, précédé par des congrès provinciaux, a permis également de choisir les différents responsables des organes provinciaux et de base de cette écurie politique.

Dans son propos, Michel Menga M'Essone a rappelé que "ce congrès avait pour objectif de réaffirmer clairement que le RHM n'a jamais été dissous, que le RHM a bien survécu à la mort à laquelle certains seigneurs ont voulu prématurément le condamner. Par ma voix et avec la légitimité qui lui a été conférée à sa création et la légalité dont il est toujours investi par les institutions de la République, le RHM réaffirme son existence et assure qu'il vivra désormais avec plus d'éclat", a-t-il avancé.

Toutefois, il a invité tous les militants, y compris ceux qui détiennent encore un mandat politique du RHM, à se mobiliser à leurs côtés, pour que leurs ambitions se matérialisent.

D'autant que, a-t-il indiqué, "c'est dans le contexte de crise politique post-électorale de 2016 que le RHM, par reconnaissance de son sérieux et de son assise populaire, avait été sollicité par la classe dirigeante pour contribuer à la stabilisation des institutions

politiques. C'est pourquoi, tout comme mon entrée au gouvernement en mai 2018, la participation du RHM, quelques mois plus tôt, à la mise en place du Centre gabonais des élections, se justifiait par l'engagement préalable du RHM à contribuer à l'amélioration du processus électoral et à prendre une part active à l'organisation des élections législatives de 2018".

Les travaux se sont achevés hier en début de soirée.

## Présentation des vœux au couple présidentiel

LE protocole d'État porte à la connaissance de toutes les personnalités conviées à la cérémonie solennelle de présentation des vœux au titre de l'année 2021, au président de la République et à la Première Dame, que celle-ci se déroulera par visioconférence les mardi 5 et mercredi 6 janvier 2021, selon le programme ci-après défini :

Mardi 5 janvier 2021

-10 h 00 : vœux de l'administration centrale, des institutions de la République, des mairies, des Confédérations syndicales des travailleurs, de la Confédération patronale gabonaise, de la presse, des confessions religieuses et de la présidence de la République

Mercredi 6 janvier 2021

-10 h 00 : vœux du Corps diplomatique

-11 h 00 : vœux des Forces de défense et de sécurité